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 EDITO 

Comme nous arrivons en fin d’année et qui plus est, en milieu de mandat. Il est de bon 

ton d’effectuer un bilan de ces trois années et demi d’exercice. Neuf d’entre nous 

n’avaient jamais eu de mandat et nous nous sommes plongés rapidement dans la 

réalité de la gestion d’une commune découvrant la complexité et la diversité des 

tâches. En vendant des biens et en économisant sur tous les postes nous avons pu 

retrouver une tranquillité économique, ne permettant pas encore d’effectuer tous les 

travaux souhaités, mais d’en envisager certains. 

Pour la réalisation de nos travaux, certes modestes nous avons développé du 

partenariat. Avec le lycée Agricole de Montmorot pour la réhabilitation des mares, 

avec JNE pour le classement en zone sensible d’une partie de notre territoire, avec les 

habitants du village pour réhabiliter des chemins de randonnées, avec l’ALL également 

pour refaire des voies du Trail, avec l’ association de la vallée de la Vallière pour 

réfléchir à l’aménagement de cette vallée, avec l’IME pour partager des temps de 

convivialité et d’échanges, avec des associations pour multiplier les activités dans le 

village. Enfin, il y a désormais des cours de gym, de Yoga, des expositions régulières à 

la mairie, des soirées cinéma (festival Alimenterre), les nuits des étoiles et des 

spectacles. Avec ECLA nous avons rénové les réseaux d’eau et si nous parvenons à 

réhabiliter l’ancienne école nous espérons attirer des artisans ou travailleurs 

indépendants.  La salle de convivialité sera utilisée par les habitants. 

Nos réalisations et nos projets ne sont pas exubérants , mais à nos yeux sont 

essentiels car notre seule ambition en constituant cette équipe et en s’engageant dans 

cette responsabilité étaient de créer les conditions idéales pour permettre aux 

habitants d’un village, où il n’y a plus d’école, de commerce, de bureau de poste, dans 

un monde où l’individualité prime sur le collectif, de maintenir du lien, de la solidarité 

et du vivre ensemble. Les années à venir se poursuivront en ce sens. Et comme nous 

approchons de la fin d’année nous vous souhaitons de passer d’excellentes fêtes. 

          Patrick NEILZ 
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Campagne de stérilisation des chats 
 

Afin de limiter la prolifération des chats errants, la Commune a décidé de lancer 

une campagne de stérilisation en partenariat avec l’association Gaspard et Luna. 

Les chats sont piégés avec l’aide d’habitants de la commune puis stérilisés.  Le 

reste à charge pour la Commune est de 50 € par chat au lieu de 90 €.  10 chats 

Décisions du conseil municipal 
 

• Afin de préparer les travaux de rénovation de 

l’ancienne école maternelle nous faisons appel au 

bureau d’étude JBI. Le plan de financement 

adopté pour mener à bien les études est le 

suivant : 

 Montant total HT :      54 650,00 € 
 Subvention DETR 50 % :        27 325,00 € 
 Subvention Effilogis 30 % :    16 395,00 € 
 Reste à charge commune 20 % :  10 930,00 € 
 

• Désormais la salle des fêtes peut être louée à la journée en semaine mais le 

weekend, deux jours de location sont comptés. Ce changement n’est qu’un 

ajustement avec la réalité car les usagers prennent possession des clés le 

vendredi et ne les restituent que le dimanche soir ou le lundi matin. 

 

• Vu le montant des taux nationaux et départementaux, le Conseil municipal a 
décidé de ne pas changer les taux communaux cette année. Pour rappel : 

 Taxe foncière (bâti) :  38,36 % 
 Taxe foncière (non bâti) : 25,14 % 

 Taxe d’habitation :  5,50 % 

 

Des nouvelles du poulailler partagé 

Le poulailler partagé est fini ! Pour l’instant 6 foyers se partagent la gestion 

de ce lieu et de ses 10 résidentes. 



L’agriculture de la commune 
 

 

L’agriculture de la commune en quelques chiffres  

Les terres agricoles de la commune représentent 307 ha soit 43 % du terri-

toire total de la commune. Les 2/3 de cette surface sont en prairies natu-

relles car sont trop pentues ou ayant un sol trop mince pour être travaillées. 

Elles servent de pâtures ou de prés de fauche. L’autre tiers est en terres 

arables donc pouvant être travaillée. Y sont cultivées des céréales destinées à l’alimentation animale ou 

de la prairie temporaire en rotation, de la vigne ou du maraîchage. 14 % des surfaces agricoles du village 

sont en bio. 
 

L’agriculture vitale pour notre commune et notre territoire 

• Des paysages ouverts et vivants : Les terrains vallonnés de la commune ne sont pas accessibles aux 

machines pour permettre leur entretien. Le pâturage des animaux permet un entretien des parcelles 

les plus difficiles. 

• Production d’une alimentation locale et diversifiée : Que ce soit pour les humains ou pour le bétail. 

La prairie pour le fourrage, céréales et légumineuses pour l’autonomie en farine pour les animaux. 

• Protection des ressources communes : L’agriculture occupe une grande partie de l’espace communal 

(bassin de captage notamment). Les pratiques des agriculteurs ont une importance pour le maintien 

d’une eau de qualité pour tous les usagers de la commune. 

• Création d’emplois locaux non délocalisables. 
 

Pas d’agriculture sans agriculteur.trice.s ! 

La commune jouit de la présence d’une grande diversité de productions sur son territoire : 

• La polyculture d’élevage avec notamment la production de lait AOP Comté et Morbier, et/ou 

vaches allaitantes avec Jérémie PONSOT et Le GAEC du Serein,  

• L’apiculture avec Sébastien MAILLET-GUY, Daniel GRENARD et Mathias PELLISSARD, 

• La viticulture biodynamie avec le Domaine Pignier, 

• Le maraîchage et/ou production de fruits et petits fruits avec Frédéric ETHEVENAUX et Fabrice 

GIRARDOT. 
 

Les actions de la commune en lien avec l’agriculture 

• Seuls 0,5 ha de terrains agricoles ou naturels ont été artificialisés entre 2010 et 2020. La commune 

souhaite « sacraliser» une partie de ses  terrains constructibles en agricole, 

• Nous voulons favoriser l’installation et le maintien de jeunes agriculteurs en leur facilitant l’accès au 

foncier communal, 

• Cet automne de gros travaux d’ouverture de chemins ont eu lieu pour faciliter le passage de trac-

teurs, 

• Nous sommes en concertation depuis 3 ans pour la finalisation de la DUP pour la protection des cap-

tages. Ce travail de concertation avec les agriculteurs a déjà porté ses fruits, il y a de plus en plus de 

prairies sur les plateaux. 

 



Ça s’est passé à Montaigu 

Pascale AURIGNAC a offert des ateliers de pratiques artistiques aux enfants 
de la commune. Ils étaient six et ont pu découvrir des techniques comme la 
gravure sur Tetra pak. 
Nous remercions chaleureusement Pascale AURIGNAC pour cet événement. 

- IPNS - Ne pas jeter sur la voie publique - 

 

Conférence autour de la question de l’Energie Animée par Benoît Bride, Ingénieur 
thermicien, cette conférence a eu pour objectif d’aborder la notion d’énergie, depuis sa 
production jusqu’à sa consommation et de nous permettre, individus comme Commune de 
nous éclairer sur les choix à venir . Sobriété, efficience énergétique ou production de 
nouvelles énergie ont été au cœur des débats de la soirée. 

Les JIV 2023, on y était ! 

Une équipe d’une quinzaine de Montacutains, petits et grands, a 
participée aux Jeux Intervillages qui se sont déroulés à Perrigny le 
10 juin dernier. Les participants se sont retrouvés autour d’un 
repas convivial en fin de journée. C’est Briod cette année qui a 
remporté la coupe. 

Opération Brioche Des Conseillers municipaux et des habitants de Montaigu ont 

Journée du patrimoine : Environ 50 personnes ont assisté à la visite de 

l’église St Blaise avec l’intervention de Mme Merlin, docteur en histoire, pro-
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Ça se passera à Montaigu 

EXPOSITION Jo BARDOUX,    

Pascale AURIGNAC et Clémence 

BLANCHARD viennent exposer 

gravures, dessins, peintures… à la 

mairie du 01/12 au 10/12.  

 

Repas de Noël Le 10/12 à la salle des 

fêtes—offert pour les personnes de plus 

de 70 ans. 

Spectacle de Noël 

Yulinke la marionnette 

muette viendra conter aux 

petits et grands enfants de 

la commune histoires et 

légendes du monde entier 

Dimanche 17/12 à 15h  

 

Etat Civil 

 

Naissance : 
Léna ROY 
 

Mariage :  
Didier ETHEVENAUX & Catherine 
BRANCHARD 
Alex JEANNIN & Alexia CART 
 

PACS : Romain FERREUX & Angéline 
REBOUILLAT 
 

Décès :   
ROLLAND Denise  
CHAVANNE Maurice 


